Sr. D. Carlos Faust. Jardin de Marimurtra. Blanes.

Madrid 11 de Mayo de 1940.

asmedian at masen a(2001)notitibe prepret of he ut 2 Muy distinguidio amigo:recibí su grata del 2 de los corrientes y con noticias interesantes me apresuro

Visité al Ministro Sr. Sanchez Mazas, que se mostró muy admirado de las fotografias de Marimurtra, que le parecieron expléndidas y quedó gratamente sorprendi-do de su proyecto de crear una Fundación (Estación Internacional de Biologia Mediterranea) destinada a organizar y fomentar los estudios de Biologia, especialmente Botánica, en nuestra Patria, tan escasa en esta clase de actividades. Dicho señor es gran entusiasta de las Ciencias Naturales y por su condicion de escritor y hombre inteligente me ha destacado la importancia que para nuestra Patria tienen esta clase de estudios. Me habló de paso de un mágnifico Jardin de gran abolengo que ha visitado en Alicante de vuelta de su viaje a Alcoy, donde varias generaciones de jardineros, viene cultivando este Jardin particular, por el que sienten un gran cariño y para cuyo mejoramiento disponen de abundantes libros. Por áltimo me manisfestó que tenía un gran interés en apoyar su proyecto y que recibiría con simparia su visita.

A pesar del gran trabajo que actualmente pesa sobre el Sr. Ministro, espero que

hará todo lo posible por recibir nuestra visita.

No se sillos actuales acontecimientos habrán entorpecido el viaje del Dr. Bernard, que en compañía de Ud. espero con gran interés, pues podiamos visitar el Jardin Botanico, el Museo de Ciencias Naturales y si habia tiempo, incluso podia mos hacer una excursión a la sierra de Guadarrama, que en esta época está explén dida de vegetacion en flor y es sitio rico en endemismo y problemas de geografia botánica, por ser una localidad en el centro de la meseta castellana, de bastate altitud sobre el nivel del mar y estar sometada intensamente, a la influen dia del Atlantico y del Mediterraneo.

Del encargo para el Dr. Wettestein, adn no hice nada pero espero tener un momento libre para hacer un viaje al Paular u otra localidad donde haya Anthoceros. Mis asuntos oficiales en relación con mi catedra, siguen estacionarios pero ten-

go buenas esperanzas.

Posiblemente haré un viaje a Barcelona a primeros de Junio y lo aprovechare para visitar a Ud.

Mi, esposa queda muy agradecida por su interes en conocerla y como ye las cosas de Botanica a traves de mi entusiasmo, me ha expresado su gran interes por comocer el Jardin de Marimurtra. No se si podrácacompañarme por las muchas ocupaciones que suman su trabajo y atender a los niños. Sin embergo haremos lo posible porque me acompañe.

Si el Dr. Bernard no pudiera venir, no debe Ud. desistir del viaje a Madrid, pués

su entrevista con el Sr. Sanchez Mazas seria muy eficaz. Sigo pensando mucho en Marimurtra y se me ha ocurrido un proyecto, que podía ser magnifico y que someto a su estudio.

Es indiscutible el gran interés que actualmente tiene el Jardin.cuya creación y organizacion ha costado muchos esquerzos y una labor constante. Su riqueza en plantas exóticas es muy grande y los ejemplares(precindiendo de los pequeños desperfectos, que han producido las heladas del pasado invierno) son de una gran belleza y explendido desarrollo. Encierra pues un gran acopio de observaciones botanicas que merecia la penar recoger en una publicacion botanica. Ademas re-

flejar en un libro la actual riqueza de vegetales, que viven en él, seria cerrar con broche de oro, toda esta etapa de diez y siete años de cónstantes esfuerzos y desvelos. Habría pués que estudiar un publicacion que recogiera lo mas importante que sobre las plantas del Jardin de Marimurtra se puede decir. Conozco algunas publicaciones que podian orientarnos y que pondré en sus manos para que Ud. se forme una idea. Tales son el magnifico libro de Haberlandt. Eine Botanische Tropenreise, que ya va en la tercera edicion(1925)a pesar de haberse publicado la primera en 1893, lo que demuestra el interes que ha despertado el libro no solo entre la gente especializada, sino entre el gran publico culto. Continen observaciones botanicas de enorme interes y esta editado a bastante lujo, en tela y con abundantes fotos, dibujos y hasta acuarelas hechos por la propia mano del magnifico botánico hay tambien dos libros en el Instituto Botanico de Barcelona que encajan en este marco. Uno del importante investigador aleman E. Strasburger, sobre unos paseos botanicos por la Riviera, y otro de un ingles paisajista y botánico sobre los Alpes, G. Flemwell, Sur l'Alpe fleurie, con numerosas acuarelas y algunos dibujos del autor, sobre la flora espontanea y a gunos jardines alpinos por el visitados. Se podria publicar un libro bien documentado con numerosas fotos, acuaretas y dibujos de detalle, que a mi juicio tendría una gran salida entre el público culto, siempre deseoso de conocer las bellezas de la vegetación y entre los numerosos aficionados a cultivar jardines, que tanto abundan en la costa mediterranea española, francesa jitaliana, aparte del gran interés que esta publicación despertaria en todas las instituciones de botanica del mundo entero. Ademas seria un medio muy eficaz de que se comociera el Jardin de Marimurtra. Dejandome llevar por el deseo de hacer una cosa bien terminada y satisfactoria nabla pensado que podia tener la presentación y el tamaño de uno de las tres tomos que Ud. me enseño de la monografia del género Stapelia y del que su jardi-nero tiene un ejemplar duplicado. En fin este proyecto ha llamado poderosamente mi atencion y seguramente podia hacerse una obra digna de su Jardin. Me gustaria mucho que Ud. tomase en cuenta mis consideraciones. Sin mas noticias y con saludos cariñosos se despide por hoy su sincero amigo Juilio Su

